

La commune possède plusieurs monuments historiques classés ou inscrits : Tour grise ; Ancienne Église Saint Laurent ; Église de la Madeleine ; Ancien Hôtel de la Pilhalière ; Ancienne Église Saint Jean ; Église Notre-Dame ; Maisons 81-83, 95 et 104 place de la Madeleine ; Maison rue de la Poissonnerie ; Maison rue des Tanneries et Portail rue de la Pomme d'Or.

La commune est couverte par un Site Patrimonial Remarquable depuis le 5 septembre 1995 et par une Zone de Présomption de Prescriptions Archéologiques.

## Verneuil-d'Avre-et-d'Iton > Maison 106 place de la Madeleine

La Maison sise 106 place de la Madeleine (actuellement 598 rue de la Madeleine) est inscrite en tant que monument historique depuis le 16 décembre 1961. La protection couvre la façade sur rue et la toiture correspondante.

L'hôtel de Bournonville (ancien hôtel du Plessis) a été construit au XVII<sup>e</sup> siècle (1765). L'édifice, en pierre calcaire et brique rose, est composé d'un rez-de-chaussée, de deux étages et de combles mansardés. La façade est ordonnancée : l'axe central comprend : au rez-de-chaussée, une porte cochère ; au premier étage, une baie vitrée ouvrant sur un balcon en fer forgé ; au second étage, une fenêtre également ornée d'un balcon en fer forgé, de taille plus réduite et dans le comble, un fronton percé d'un oculus. De part et d'autre de l'axe central, la façade est percée symétriquement de trois fenêtres (et de lucarnes dans les combles), ce qui porte à vingt-sept le nombre d'ouvertures sur la façade rue.

*\* Pour les prescriptions, se rapporter à la fiche sur le SPR de Verneuil-d'Avre-et-d'Iton*

